

Jahresbericht des Präsidenten

Vereinsjahr 2017 - 2018

27. Oktober 2017 Lotto in der Martins-Halle

Die 230 (+11) im ersten Gang anwesenden Besucher kauften 30 Dauerkarten weniger und 191 Zusatzkarten mehr als im Vorjahr. Der Reingewinn des Lottos und der Festwirtschaft schlossen im Vergleich etwas besser ab, so dass gegenüber dem Vorjahr ein leicht höherer von Fr. 248.45 blieb. Ich wiederhole mich zwar, aber die persönliche Werbung ist nach wie vor die beste Werbung - jeder Turner ist gefordert! Alfred Hofer und seinem Team danken wir für die ausgezeichnete Arbeit recht herzlich.

22. November 2017 Albert von Ah

Kurz vor seinem 82. Geburtstag starb am 22. November 2017 unser Turnkamerad Albert von Ah. Albert war aber nicht nur Turner, nein, er stellte sein Wissen und Können auch 28 Jahre im Vorstand der Riege zur Verfügung: 1968 - 1974 als Aktuar, 1975 - 1980 als Präsident und von 1981 bis 1995 bekleidete er das Amt des Vizepräsidenten. Mit Albert haben wir einen Turnkameraden verloren, der immer loyal zur Riege stand.

3. November 2017 Generalversammlung Engel Hüswil

32 Turner und zwei Gäste vom Turnverein - Corinne Lustenberger und der neue Präsident Mario Stöckli - besuchten die Generalversammlung vom 3. November 2017. Zum vorgängigen Aperö lud Xaver Bühler ein. Nach dem feinen Nachtessen eröffnet der Präsident, Werner Burgener, die 57. Generalversammlung der Männerriege. Alle Traktanden passierten diskussionslos. Die Rechnung schloss - dank der Ausstellung der Natura Stein AG - positiv ab. Hermann Spiess wurde in die MR aufgenommen. Die Versammlung bestätigte den Vorstand und die Revisoren einstimmig. Für die jahrelange Tätigkeit im Vorstand verlieh die Versammlung Franz Roth und Gregor Stöckli die Ehrenmitgliedschaft.

6. Dezember 2017 Jass-Meisterschaft

11 Turner und die Frau Wirtin Mila vom Engel kämpften um den Titel des Jass-Meisters 2017. Die Meisterschaft blieb bis zum Schluss spannend. Als Sieger durfte sich Anton Stöckli mit 36 Punkten Vorsprung auf den letztjährigen Gewinner, Rene Schmutz, feiern lassen. Werner Burgener liegt als Dritter weitere fünf Punkte zurück.

7. Dezember 2017 Chloushöck

Nur Komplimente durften Joe und Rosi für das traditionelle Nachtessen im Singsaal mit Schinken und Kartoffelsalat von den 36 anwesenden Gästen entgegennehmen. Als Dessert genossen wir im Anschluss das von Toni Wagner gespendete feine Dessert-Bufferet.

21. Januar 2018 Abräumen Festzelt Megaparty

Routiniert räumten wir einmal mehr das Festzelt nach der Megaparty ab.

28. März 2018 Eiertütschen

Im Anschluss an die Turnprobe gings in die Sonne zum Eiertütschen. Die Hühner von Franz hatten ganz brav gelegt, so dass jeder der 19 Turner nach Lust und Laune zugreifen konnte.

15. Juni 2018 Verbandsturnfest Hochdorf

Mit 12 Turnern bestritten wir am Samstag, 15. Juni 2018, den 3-teiligen Vereinswettkampf Fit + Fun in der Kategorie der Senioren. Etwas harzig verlief der Start: der erste Wettkampfteil (Fussball-Korb + Ball-Kreuz) ergab die Note von 7.92. Deutlich steigerten sich unsere Turner im Wettkampfteil 2 (Unihockey + 8-er-Ball) und erzielten mit 8.77 Punkten ihre Höchstnote. Mit 8.63 Punkten war diese in den abschliessenden Disziplinen Moosgummiring + Intercross nur unwesentlich tiefer. Die Gesamtpunktzahl 25.32 reichte zum 7. Schlussrang. Im Einsatz am Verbandsturnfest waren zudem Hans Erni (Kampfrichter) und Werner Burgener (Kampfrichter und Mitglied der kleinen Wettkampfleitung). Die anschliessenden gemütlichen Stunden im Kreise der grossen Turnerfamilie werden allen in bester Erinnerung bleiben.

4. Juli 2018 Abschlusshöck bei Joe

24 Turnkameraden machten sich anfangs Juli irgendwie auf den Weg zu Joes Freizeitanlage und genossen den warmen Abend im Freien. Die ausgezeichnet zubereiteten Poulet-Flügeli waren ein Genuss für den Gaumen. Recht herzliche Dank an Joe für die Organisation und den Geburtstagskindern Theo und Tschiri für die finanzielle Unterstützung des Höcks.

22. August 2018 Minigolf Willisau

Mit dem Minigolf-Turnier in Willisau starteten wir das zweite Halb-Jahr. Mit mehr oder weniger Erfolg bemühten sich die 20 Turner, den Ball mit möglichst wenig Schlägen im Loch zu versorgen. Am besten gelang dies Werner Burgener, der den Parcours mit 42 Schlägen beendete. Zwei Punkte zurück folgte Philipp Meier mit 44 Schlägen, einen mehr wies der Drittplatzierte Anton Sager auf.

1./2. September 2018 Riegenreise Melchseefrutt - Planplatten

Als Ziel für die diesjährige Riegenreise hat Hans Erni die Gegend Planplatten - Melchseefrutt ausgewählt. Dies ist eigentlich eine sehr schöne Gegend - wenn nur das Wetter nicht so "schtrub" gewesen wäre! So fuhren wir am Samstag in Änderung des Programms auf die Frutt, packten in der Bergstation der Bahn die Rucksäcke für das Picknick aus und marschierten anschliessend Richtung Tannalp. Dort wurden wir mit einem vorzüglichen Nachtessen verwöhnt. Nach dem Morgenessen gings am Sonntag weiter Richtung Planplatten. Der Regen hatte zwar aufgehört, ein par Löcher im Nebel gaben uns die Sicht auf die verschneiten Berner-Alpen frei. Auf der kulinarischen Heimfahrt (Speck und Würste à Discrétion) wurden die letzten Speisen verteilt und gegessen.

Gratulationen

Runde Geburtstage durften im vergangenen Vereinsjahr

Peter Herzog	65 Jahre	18. April
Alois Steinmann	80 Jahre	7. Januar
Theo Birrer	90 Jahre	24. April
Godi Trachsel	93 Jahre	23. März

feiern. Wir gratulieren recht herzlich.

Vorstandstätigkeiten

Der Vorstand behandelte die laufenden Geschäfte an zwei Sitzungen (März und September 2018). Viele Themen konnten bilateral, nach einer Turnprobe oder einer Sitzung im kleineren Rahmen behandelt werden.

Von unserem Vorstand wurden folgend Kurse und Konferenzen des Verbandes besucht:

Hanspeter	3 Tage	MR-Leiterkurs
Hans	1 ½ Tage	MR-Leiterkurs + KR-Kurs Fit + Fun
Werner	2 Tage	MR-Leiterkurs + KR-Kurs Fit + Fun + Präsidenten-Konferenz

Dank

Ich danke allen Kameraden, die mich im vergangenen Vereinsjahr in irgendeiner Weise unterstützten, eine Funktion ausführten oder sonst für den Verein tätig waren. Ich wünsche euch allen gute Gesundheit, weiterhin viel Freude am Turnen und noch manche gemütliche Stunde im Kreise der Turnerfamilie.

Zell, 10. Oktober 2018

Werner Burgener
Präsident